

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8298

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

Miércoles 15 de Mayo de 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial.

La Gaceta de 11 publica las siguientes disposiciones.
Hacienda. — Real orden autorizando a la junta de la deuda pública para que disponga se segregue y admita desde el día 15 de este mes el cupon del primer semestre del año actual de los títulos de la deuda del Estado para su pago.
Fomento. — Real orden dando las gracias en nombre de S. M. a la diputación provincial de Zamora por su acuerdo de aumentar el sueldo a los profesores de aquel instituto.
Otra disponiendo que se provea por concurso la cátedra de psicología, lógica y filosofía moral, vacante en el instituto de Valencia; las de retórica y poética en los de Avila y Teruel, y las de latin y castellano en los de Lugo, Orense y Canarias.
Otra disponiendo que se anuncie a oposicion la cátedra de elementos de economía política y estadística, vacante en la universidad de Salamanca.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:
—A las doce y media de la tarde salieron de Palacio los coches con tiros de caballos de gala y sus correspondientes lacayos, mancheros, caballerizo de campo y correo, para conducir y acompañar a la embajada anamita al regio alcázar, donde debía ser recibida en audiencia pública por sus majestades.
Mientras dicho cortejo se dirigía al hotel de Londres donde se hospedaban los embajadores, la fuerza de parada formaba dos anchas filas desde el pórtico de la Armería al vestíbulo de Palacio, y el real cuerpo de Alabarderos cubría la escalera principal con su brillante música.
A la una en punto llegaba a la plaza de la Armería la embajada, siendo saludada y recibida con honores de infante.
El coche del primer embajador Nguyen-Tang Doán, entró hasta el pie de la escalera; allí se apeó el embajador y esperó a que entraran los segundos embajadores Ton-That Phien y Huynh Van-Van, a quienes entregó el primero las cartas reales, con gran reverencia.
Reunidos los tres embajadores, el intérprete de la embajada Antoine Marie Th, el primer introductor de embajadores marqués de Selva Alegre y el teniente de navío de primera cla-

se D. Malchor Ordoñez, agregado por el gobierno a la embajada, fué esta recibida en la primer meseta de la escalera por los altos dignatarios, mayordomos y gentiles hombres, quienes en dos filas, guardando categorías y antigüedad, dirigieron a los enviados extraordinarios a la sala destinada a esperar aviso de S. M.
Los reyes ocuparon el trono, teniendo a su derecha a los ministros de la corona y grandes de España; a la izquierda la familia real y las damas, y enfrente los mayordomos de semana y oficiales mayores de alabarderos.
Descorrida la cortina, entraron los embajadores, haciendo las reverencias de estilo a proporcionadas distancias.
Sitados los enviados frente al trono, leyó el primer embajador el discurso en el que se consigna la satisfacción que experimenta al verse tan honrada por su soberano, habiéndole hecho depositario de las cartas reales y confiándole el ofrecimiento de los regalos, débil muestra de la consideración y respeto que merece al país anamita y a su rey el joven monarca español, y de las sinceras relaciones que existen entre una y otra nación, deseario que se perpetúen y disfruten de dicha constante.
También se recuerda en dicho documento la acogida que mereció en 1863 la embajada que vino a ofrecer sus respetos a la augusta madre del rey don Alfonso.
Terminada la lectura, hizo entrega a S. M. de las reales cartas y de una copia traducida al francés.
S. M. el rey se dignó contestar agradeciendo las muestras y atenciones de cariño de que era objeto por parte de un soberano amigo, recibiendo con gratitud los ricos presentes que en su nombre le habían entregado, é hizo votos por la prosperidad y grandeza del reino de Anam y de la familia reinante, a la cual le unian un sentimiento de verdadera amistad y el vehemente deseo de que se perpetúen las cordiales relaciones que hoy existen, para ventura de ambas naciones.
Terminada la ceremonia, se retiraron los embajadores del salón del Trono y pasaron a las habitaciones de la princesa de Asturias a ofrecerle sus respetos, después de lo cual se retiraron con el mismo ceremonial al hotel en donde se hospedaban.
El orden de la comitiva era el siguiente:
Un coche de respeto, tirado por dos caballos.
Otro de cuatro caballos, con los letrados.
Otro de seis caballos que llevaba al segundo y tercer embajador y al teniente de navío Sr. Ordoñez.

Otro de respeto con seis caballos, y en el que iba el primer embajador, llevando a su izquierda al primer introductor, y al vidrio al intérprete, cerrando el cortejo una sección del escudron de la escolta de S. M.
Los caprichosos y pintorescos trajes de los embajadores llamaban la atención de la numerosa concurrencia que ha acudido a verlos a las inmediaciones de Palacio. Era de seda rameados de flores y oro.
Las dalmáticas del primero y segundo embajador eran verdes, azul la del tercero y morada la del sacerdote intérprete, pero todas ellas salpicadas de flores las con aplicaciones de oro.
A la cabeza llevaban una especie de casquetes con largas palas figurando abanicos transparentes.
Las puntas de las dalmáticas las llevan sujetas a un precioso cinturón saliendo por las espaldas a manera de alas.
S. M. el rey vestía uniformes de capitán general; la reina un precioso traje de corte color azul claro, con ricos bordados, y lucía una valiosa diadema y collar de gruesas perlas; la princesa de Asturias, color marrón, rayado, con tiras bordadas, y las infantas azul oscuro.
—Por lo avanzado de la hora en que terminó la sesión no se reunió anoche la comisión general de presupuesto.
Lo haría el lunes a las diez de la mañana, con asistencia del señor ministro de Hacienda, quien sometería a la aprobación de la comisión un plan completo para el pago de las subvenciones de ferro-carriles con objeto de dar impulso a dichas obras públicas, con arreglo a lo acordado en el consejo de ministros de anteayer.
—Ha llegado a esta corte D. Victor Marifosa, secretario del Banco de Crédito de Zaragoza, y según vemos en el Diario de Avisos de dicha ciudad, trae el propósito de iniciar entre sus amigos los partidarios de la unificación de la deuda del Estado el pensamiento de formar un centro de financieros, donde en certámenes públicos se discutiera tan importante cuestión, a fin de realizarla en el más breve plazo posible.
—La Gaceta publica el siguiente aviso de la presidencia de la comisión general española de la Exposición Universal de París:
«La sociedad de Agricultura de Francia celebrará en París, del 10 al 20 de junio próximo, un congreso internacional agrícola, é invita a las asociaciones agrícolas extranjeras a que envíen delegados que tomen parte en sus deliberaciones.
La sociedad reserva también sus tomas a los representantes de la prensa, debiendo al efecto los directores de los periódicos que deseen concurrir poner

en conocimiento del secretario general de aquella, rue Le Pelletier, 1, el nombre del representante que elijan, a fin de expedirle el billete de entrada correspondiente.
Los delegados de las asociaciones agrícolas deben igualmente comunicarle a la mayor brevedad a dicho secretario general nota expresiva de sus nombres, títulos y domicilio con el propio objeto.
Madrid, 10 de Mayo de 1878.—El presidente, José de Cárdenas.
—Para votar definitivamente las leyes se necesitan hoy en el Senado 144 senadores, mitad más uno de los que han tomado asiento. En la votación última solamente se reunieron 84, quedando sin votar la ley de foros.
—Ha salido de Santander la goleta Concordia para recoger los restos de las lanchas de los naufragos que han ido a parar a la costa francesa.
Cádiz, 11.—Hoy sábado al mediodía ha fundado sin novedad en este puerto, procedente de la Habana, el vapor-correo Alfonso XII.
—En el vapor-correo que llegó ayer al puerto de Cádiz han venido a la Península los generales Cassola y Bargés.
—En la visita que hizo ayer la reina a la Virgen de la Paloma dejó para las atenciones del culto y los pobres de aquel barrio 4000 rs.
—Ayer sancionó S. M. la ley de deudas amortizables y la de adquisición por el Estado del cuadro del señor Pradilla.
—El inspector de Vitoria, Sr. Olalde, ha prestado un excelente servicio en un pueblo cercano. Teniendo noticia de que iba a cometerse un robo en una casa de aquel lugar, se encerró con algunos agentes dentro de la casa, y al entrar los ladrones se trabó una riña de la que resultó gravemente herido el que capitaneaba la cuadrilla, y otros tres con lesiones. Al tiempo de fagarse fueron detenidos cuatro por fuerza de la guardia civil, y entregados a los tribunales.
El herido grave falleció ayer por la tarde.
Barcelona, 11.—Ayer, vigésimo sexto día de la huelga, la ciudad siguió a oscuras.—Corre con insistencia el nombre del señor Despujol, hermano del general de este apellido, para ocupar la presidencia del municipio.—Los consumidores están decididos a pagar las multas impuestas a la prensa local.
Beja, 11.—Reina en esta población una alegría indescriptible con motivo de la construcción del ferro-carril que ha de unir esta ciudad con Marchena. La línea es de 43 kilómetros y cuenta con 7000 duros de subvención.—El señor arzobispo de la diócesis ha practicado en esta ciudad su pastoral visita, recibiendo una entusiasta acogida.

—La diputación de las provincias de Cataluña y Valencia han dado las gracias al ministro de Hacienda por el telegrama dirigido a Portbou mandando que por los empleados de aquella administración provisional no se ponga obstáculo alguno a la exportación de frutos y demás artículos de consumo que no adeuden derechos en el arancel.
—Dice El Parlamento:
La anunciada combinación de gobernadores ha que lado aplazada para el próximo Consejo de ministros.
—Según El Diario Español, por la vía inglesa ha salido para Cuba un legajo de impresos con los discursos que el diputado Sr. Salamanca ha pronunciado en la cuestión de Cuba.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Paris, 11.—Hoy ha tenido lugar la apertura de la seccion alemana en la Exposición Universal.
Es objeto de comentarios en los círculos políticos, la actitud cordial y homénaje que se ha rendido al ministro francés Taisserene de Bort.
Berlín, 14 (6 20 t).—Hoy han sido disparados varios tiros de revolver sobre el emperador Guillermo.
El culpable ha sido arrestado.
Afortunadamente el emperador ha salido ileso.
San Petersburgo, 11 (9 n).—La agencia rusa desmiente formalmente que hayan empezado los preparativos para la retirada de las tropas rusas de las inmediaciones de Constantinopla. Declara que la retirada se verificará solamente después de la evacuación de las fortalezas turcas y de la retirada de la escuadra inglesa del mar de Mármara.
El príncipe de Gortschakoff ha tenido una recaída en su enfermedad.
La debilidad es en la vez mayor y se temen serias consecuencias.
Paris, 14.—Los rusos continúan ocupando pacíficamente las comunicaciones entre Bucharest y la pequeña Valaquia, donde se encuentran las tropas rumanas.
No obtienen resultado alguno las numerosas peticiones de los bosnios y herzegovinos refugiados en Hungría solicitando que estas provincias sean ocupadas por el ejército austro-húngaro.
Londres, 11.—E conde Schowaloff lleva amplios poderes para hacer las concesiones necesarias en último caso, así como para exigir las modificaciones indispensables que la Gran Bretaña considera precisas para una avenencia.

34
metía volverse rubia como el oro, se pone negra, a lo mejor, ó se queda de color de café. La que sufre una transformación así no puede remediarla, pero rabia y se desespera y algunas veces se hace pervertida. A Blanca Vautrin no le había falta hermosura para ser observada, ó para casarse. La hija de un coronel siempre tiene aduladores, y para una fra con buen dote se encuentran maridos a escoger; pero, a pesar de todo, continuamente estaba mirándose a todos los espejos de la casa, porque hubiera querido ser bonita para sí misma.
Casi todos los oficiales del regimiento de su padre la trataban como a una joven casada, haciéndola los mismos obsequios que hubieran hecho a Venus en persona. Ella ponía mal gesto cuando la decían tonterías, y de cada diez veces nueve contestaba con frescura; pero ¡infeliz! de que la trataba como a una esposa! Enseguida se enfadaba,

35
porque quería figurar y darse tono de persona mayor. Su imaginación suspiraba tenía sutilezas despoéticas dignas de Calígula. Su placer favorito, en la tertulia que había en su casa, era pescar las lisonjas como con caña, considerando como cortos rastros a los pobres oficiales que le daban por el gusto y como rebeldes a los que no la hacían caso.
El mas odiado de estos últimos se llamaba Pablo Astier. Era un muchacho de buena figura, valiente y de intachable conducta, que se lo debía todo a sí mismo.
Siendo, como era, el sétimo hijo de un guarda de los montes Ardennes, ya se comprenderá que no tenía otro patrimonio que sus brazos. Había sido uno de los alumnos mas sobresalientes de la escuela de su pueblo y entrado como alumno pensionado en el instituto de la ciudad próxima. Andaba dos leguas todas las mañanas y otro tanto todas las tardes con los libros en una mano, los

36
ha en alta voz delante de cincuenta personas para no decirle nada no siempre contestaba con calma a sus necias preguntas. Cuanto mas comprendía ella lo tonta que estaba con él más volvía a la carga, como un jugador que lucha con la mala suerte sabiendo que ha de perder hasta el último cuarto. La cuestión había empezado mal y necesariamente tenía que concluir mal.
Un día había dicho Blanca al teniente: Señor de Astier, dicen estos señores que dibujais perfectamente; ¿por qué no me traeis alguna de vuestras habilidades?
Astier compró en una estampería unos cuantos m. marrachitos y los llevó a la hija del coronel.—¡Qué bromas de tan mal gusto tenéis! dijo ella.
—Señorita, he escogido las estampas que se dan de premio en los conventos a las niñas juiciosas. Si no es creéis digna de recibir las se las devolveré al estampero.

37
y el sombrero. Blanquita se quedará guardando la casa y tendrá juicio.
Luego que se marcharon las dos madres, Blanca Vautrin cruzó sus brazos largos y flacos y empezó a pasearse de arriba a abajo, como una heroína de melodrama, por la sala paterna.
El teatro representaba una gran sala con muebles del último tercio del siglo XVIII y bastante estropeada por los hombres del XIX. Hacía cincuenta ó sesenta años que los coroneles de la guarnición de Nancy se iban pasando de mano en mano aquellas colgaduras de seda con medallones. Muchas generaciones de guerreros se habían arrellanado en las butacas; algunos miles de vasos con panche ó con jarabe habían dejado su marca sobre el mármol de la chimenea y sobre dos grandes y macizas consolas. El militar tiene la curiosidad de encontrar en todas sus viviendas la huella de otros sien

Viena, 11.—Vuelve la agitación en Constantinopla. El sultán ha sido aconsejado para que llame á Midhat-bajá. Sigue la crisis ministerial.

Los artículos de primera necesidad escasean mucho. Se teme si el sultán realiza su proyectado viaje al interior que tenga lugar una revolución en Constantinopla.

Viena, 11.—Confírmase que el Austria pedirá á las delegaciones un crédito suplementario de 90 millones de florines, destinados á la movilización de su ejército en la prevision de los sucesos que puedan ocurrir.

Constantinopla 11.—Se han dado nuevas órdenes á los gobernadores de Batun, Varnas y Schumla de que entreguen dichas plazas á los rusos.

San Petersburgo 11.—Segun un telegrama de Berlín publicado por el *Nouvelles Temps*, el conde de Schuvaloff ha asegurado al gobierno ruso que el príncipe de Bismarck le daba su apoyo moral.

Moscú 14.—Los periódicos de esta ciudad publican un despacho de Berlín asegurando que el gobierno ruso y el de Inglaterra están de acuerdo sobre la cuestión de la retirada de las tropas rusas y de la escuadra inglesa.

Rusia empezará á alejar sus tropas de los alrededores de Constantinopla, y despues el gobierno inglés retirará su escuadra del mar de Mármara.

San Petersburgo 11.—El periódico *el Golos* dice que la prensa rusa confía poco en el arreglo entre el gobierno inglés y el de Rusia, y cree que las negociaciones ocultan un engaño por parte de Inglaterra.

Roma 11.—A consecuencia de la publicación de una carta del cardenal Caterini, dirigida á sacerdotes prusianos que perciben asignaciones del Estado, se han interrumpido inmediatamente las negociaciones del Vaticano con el gobierno del emperador de Alemania.

Variedades.

LAS ERMITAS DE CORDOBA.

A. J. A.

Allá donde la alondra posa su vuelo, buscando el nido oculto de su cariño; allá donde la tierra se junta al cielo, hay unas casas blancas como el armiño.

El romero les presta suaves aromas, el sol las ilumina con clara lumbré, y parecen al verlas blancas palomas que vienen á posarse sobre la cumbre.

Allí el alma su vuelo tiende afanosa, pues tienen para darle mayor poesía, por pedestal la verde campiña hermosa, y por dosel el cielo de Andalucía.

Allí lejos del mundo, libre de enojos,

se ofrece al desgraciado tranquila calma, estensos horizontes hallan los ojos y horizontes mas puros encuentra el alma.

Hasta aquellos lugares no lleva el viento del mundo los impíos ronclos clamores, allí solo levantan su dulce acento la voz de las alondras y ruiseñores.

La horrible calavera seca y helada, una mesa y un libro que al rezo invita, un cuadro de la Virgen Inmaculada y junto al libro abierto la cruz bendita.

Así la blanca celda del ermitaño se oculta de los montes tras la espesura; nada se encuentra en ella de aspecto extraño, todo respira calma, paz y dulzura.

Yo pisé los umbrales de aquella estancia descubierta la frente con santo anhelo, y aspiré tras sus muros esa fragancia que debe respirarse cerca del cielo.

En ella encuentra el alma paz verdadera aunque el cuerpo no encuentre cómodo asilo, el lecho en que reposan es de madera, pero duermen en cambio sueño tranquilo.

Otros habrá en el mundo que á su despecho al abismo llevados por la demencia, aunque reposo busquen en blando lecho no acallarán el grito de su conciencia!

Alzada sobre rocas y peñascales á la luz de la luna triste y callada, como velando el sueño de los mortales se eleva silenciosa la cruz sagrada.

¡Oh Cruz, cruz redentora, que con empeño simbolizas del hombre la fé sentida, á cuantos ha salvado tu santo leño en el mar borrascoso que llaman *vidal*!

¡Felices los que viven sin el bullicio y se ocultan del monte tras los senderos; nunca lejos del mundo se anidó el vicio entre verdes naranjos y limoneros.

Esa atmósfera pura llena de aromas, el viento que en las ramas murmura y gime,

la altura sorprendente de aquellas lomas, todo es en ellas grande, todo sublime.

Allí libres de angustias, y sobresaltos, viven aquellos seres con dulce anhelo, y como por su dicha viven tan altos, les sorprende la muerte cerca del cielo.

Seguid, seguid la senda; no sin trabajo se conquista esa gloria perenne y viva; más lejos está el mundo que yace abajo que ese cielo estendido que se abre arriba.

El fin de la jornada cierto se sabe; yo voy perdido, solo, por el sendero; ¡ojala de mi vida la pobre nave siguiera tan segura su derrotero!

La virtud en vosotros su aroma exhala, no os dá la penitencia gran pesadumbre; haced de esas virtudes segura escala con que subir al cielo desde la cumbre!

Hoy que en el mar del mundo solo me pierdo sin encontrar el punto de mi partida; á mi memoria unido vuestro recuerdo ha de durar en ella lo que mi vida.

Juan Antonio Cavestany.

Gacetillas.

—**Siempre los mismos.**—Entre las varias cosas malas que inventa esa muchedumbre de muchachos que á todas horas estorban por esas calles, causando daño no solo á los transeúntes sino al buen nombre de la población, no es de las menos perjudiciales la costumbre de jugar con los carruajes, atravesando unas veces á carrera por delante de los caballos, con peligro de ser atropellados, y subiéndose otras á la zaga con gran exposicion de una caída que pueda ser funesta. Verdad es que en estos casos es el pecado llevar la penitencia; pero tambien lo es que el público, dejándose llevar de la compasion que inspira siempre el que es víctima, increpa al cochero ó al dueño del vehículo, dando lugar algunas veces á escenas tumultuosas, sin tener en cuenta que el que causa un daño sin querer hacerlo y que mas bien trata de evitarlo á toda costa, ese es el que verdaderamente merece la pública consideracion.

—**Gremios.**—Hoy se reunirán en el despacho del Sr. Gefe económico de la provincia, para nombrar sindicos y clasificadores, los gremios de la tarifa 2.ª.—Comisionados para el acopio de granos etc., á las 10 de la mañana. Corredores de fianzas ó de bienes inmuebles, á las 10 y 1/2 de id. Comerciantes banqueros, á las 14 de id.

Prestamistas sobre prendas ó alhajas, á las 11 y 1/2 de id. Periódicos Científicos, literarios, administrativos, á las 12 de id. Almacenistas para la venta de maderas de carpintería, á las 12 y 1/2 de id. Item ó tratantes en trapos viejos, á la 1 de la tarde. Casas de comision que se ocupan en operaciones de tránsito, á las 1 y 1/2 de id. Especuladores en granos y líquidos, á las 2 de id. Tratantes en ganados, á las 2 y 1/2 de id. Dueños de mesas de Villar y truco, á las 3 de id.—**MAÑANA.**—Cambiantes de moneda y billetes de banco, á las 10 de la mañana. —**Gremios de la tarifa 3.ª.**—Talleres en que se construyen camas y cubas de hierro ó acero bruñido, á las 10 y 1/2 de la mañana. Fabricas de licores, á las 11 de id. Conductores de coches y otros carruajes de lujo, á las 11 y 1/2 de id. Aderezadores de acinetas, á las 12 de id. Fabricas de almidon y fécula, á las 12 y 1/2 de id. Item de filtros para construccion de sombreros, á la 1 de la tarde. Item de velas de sebo, á las 1 y 1/2 de id. Tahonas, á las 2 de id.—**Gremios de la tarifa 4.ª.**—Albitares y herradores que no sean veterinarios, á las 2 y 1/2 de id. Arquitectos, á las 3 de id.

—**El vigía.**—Tendremos Juegos Florales—en la feria, y Juegos hípicos,—y toros... Ate usted cabos,—y tendrá un alegre ovillo.

—**Función agradable.**—La que anteanoche tuvo lugar en el Teatro Principal proporcionó una buena noche á la numerosa concurrencia que asistió á ella. Preseindiendo de que la baja de precios es siempre bien recibida, la fiesta tuvo una variedad gratísima. La Srta. Rubio hizo un delicioso «Pilluelo de Paris.» La señorita Hernando y el Sr. Lorea estuvieron imitables en «La Flamenca» y los Panaderos, y la zarzuela «Los dioses del Olimpo» dió á las Srás. Castañón, Montañés y á las demás de la compañía, así como á Pastor, Cubas y sus compañeros, la ocasion de hacerse aplaudir. En esta zarzuela fue de muy buen efecto además el decorado, atrezzo y la guardarropia. El público quedó muy complacido.

—**Poesía.**—Con satisfacion muy especial publicamos en la seccion de Variedades la bella composicion que hemos debido á la amistad y deferente benevolencia del jóven é inspirado poeta Sr. Don Juan Antonio Cavestany, muy conocido ya en la república de las Letras. Creemos que nuestros lectores agradecerán la publicación de esta poesia, escrita por el autor en su reciente visita á las ermitas de Córdoba.

—**Regalo régio.**—Un primoroso estuche compuesto de plato, botella y copas de cristal y bronce es el premio remitido por S. M. el Rey para las Carreras de Caballos de Córdoba, y que es digno de llamar la atencion por su mérito singular.

—**¿Todavía?**—La Luna inmediata se anuncia con tiempo desigual. Es decir que para vestirse vá á ser necesario á todos hacerse alumnos de Mr. Cascabel.

—**Ciudad improvisada.**—Es muy crecido el número de peticiones que se están dirigiendo á la comision respectiva á fin de obtener terreno para tiendas de contratacion, de recreo y de espectáculos en la feria próxima.

—**Siga.**—Con dificultad podrá gozarse de un temporal tan beneficioso para el campo como el que venimos

gozando desde principios de año. Frio en los dos primeros meses, vientos en Marzo y copiosas lluvias en Abril y Mayo, promete abundante cosecha de cereales si el calor empieza á dejarse sentir, pues el escaso de humedad perjudica sino á las plantas tanto como la sequía. General es el temporal, porque las noticias que recibimos de los correponsoales están contestes asegurando que las lluvias han venido á tiempo para no destruir las esperanzas de los labradores; pero á pesar de las condiciones en que nos hallamos, todavia podemos temer contradicciones que arruinen á determinadas comarcas, como viene aconteciendo con los nublados que tienen lugar en la estacion del estio.

—**Hipódromo.**—Ya se encuentra casi concluida la preciosa tribuna que se construye en Tarruñuelos y á la que puede decirse que solo faltan algunos detalles de ornamentacion. Tambien se halla terminada la pista, y hemos visto muy adelantadas las oficinas accesorias. Es probable, y tan bien calculadas están las obras, que algunos dias antes de las carreras estará ya todo convenientemente preparado y dispuesto.

—**Estreño.**—La escena del Gran Teatro se ha visó anteanoche favorecida con una de las primeras actrices del teatro español. Matilde Díez, á quien deben una buena interpretacion las mejores obras del antiguo y moderno repertorio, hizo la campeonía de «Por derecho de Conquista», en que tantos aplausos tiene conquistados. No fueron menos los que en la noche del lunes le prodigó el público de Córdoba, que la interrumpia á cada paso y que la hizo salir repetidas veces á la escena. Tambien al Sr. Tamayo correspondió una buena parte de la ovacion. Satisfecha puede estar la célebre actriz del recibimiento que ha tenido en Córdoba, donde se han sabido apreciar los recursos con que supera las dificultades todas, y donde si el número por lo que se va no es grande, hay sin embargo bastantes aficionados que los aprecian.

—**Ir y volver.**—Para las ferias de Mayo—y gira de S. Isidro,—muchos gente de buen gusto—para Madrid ha salido.—Veremos si se divierten—ó si se vuelven molinos,—canasos y sin salud, y sin blanca en los bolsillos.

—**Subasta.**—El día veinte y cinco se subasta en las casas consistoriales de esta capital un solar número quince, calle Zarzuela baja, de Montilla, y tasado en trescientas sesenta y seis pesetas.

—**Memérides.**—Hoy.—1811.—Accion de Ubeda, ganada á los franceses por el general D. Ambrosio de la Cuadra.

—**Avisos.**—Se han empezado á dirigir avisos por la autoridad local para la reparacion y blanqueo á los dueños de casas que por su mal aspecto pueden ofender la vista en ciertas zonas de la ciudad.

—**Carreras.**—Para ellas se destinan este mes de fondos provinciales noventa y siete mil seiscientos noventa y cinco pesetas y dos céntimos.

—**Artistas.**—Se hallan en esta capital los célebres y distinguidos artistas D. Domingo de Heredia, profesor de piano, y D. Ramon Solis, de flauta. Aun cuando no hemos tenido el gusto de oírlos todavia, creemos, á juzgar por lo que hemos leído en diferentes periódico-

militares. Los pocos muebles que lleva consigo se confunden fatalmente con la vulgaridad de la decoracion.

En su cualidad de mujer casera la señora de Vautrin bordaba á destajo tapicerías que hubieran dado envidia á Penélope; pero sus redondas para los candelabros, sus pantallas, sus divanes, todas sus prolijas labores estaban perdidas en medio de los muebles anticuados y comunes, como la oposicion que puestas en medio de una mayoría obstinada.

Blanca daba vueltas y mas vueltas, lo mismo que panterita enjaulada. Era fea sin tener nada feo, así como se ven personas que parecen hermosas, aunque sus facciones, miradas una por una, no son mas que regulares. Aquella chica llevaba á la exageracion, por decirlo así, los caracteres físicos y morales de la edad crítica. Tenia las piernas y los brazos como palillos de tambor, los pies grandes, aunque bien for-

der á teniente y el fiel Bodin la de ser condecorado con la medalla militar por haber cogido un pedazo de bandera. Hecha la paz el regimiento fué destinado á Nancy, donde Pablo Astier trabó conocimiento con la mujer y la hija de su coronel.

Desde el principio no le gustó Blanquita, es como no tenia absolutamente nada de dipómático, lo que menos se le ocurrió fué dirigirla galanterías. A la chica le extrañaba mucho aquella frialdad, porque Astier le gustaba mas que ninguno. Quería llamar su atencion por cuantos medios estaban á su alcance, pero lo hacia sin habilidad, porque la coquetaría es un arte que requiere bastante estudio. Cuanto mas le ostigaba ella mas se acostumbraba él á mirarla como un tábaco, un mosquito, ó cosa por el estilo. Tenia el jóven demasiada sangre en las venas para estarse una hora aguantando pallas de una chiquilla fea y sargante. Cuando Blanca le llama-

zapatos en otra y un pedazo de pan negro en el bolsillo.

A los diez y ocho años sentó plaza en el ejército y marchó á Crimea, haciendo toda la campaña sin haber tenido ni siquiera un constipado. En el asalto de Malakoff reventó debajo de él una mina, pero cayó de pié riéndose á carcajadas. A su vuelta á Francia en 1856, habia sido citado tres veces en la orden general y ascendido á subteniente. A su regimiento no le tocó ir á Italia en 1859, pero él consiguió permutar con uno de su clase y así fué como pasó á las órdenes del coronel Vautrin. Entre los soldados de su compañía habia uno llamado Bodin, paisano suyo y á quien conocia y tutaba desde la niñez, el cual se fué con él de asistente, sirviéndole con verdadera amistad; no sabia leer ni escribir, pero habiera dado su vida por la del superior que le trataba como camarada. A pesar de lo poco que duró la campaña de 1859, tuvo Astier la suerte de ascen-

dados, y las manos largas y delgadas; andaba dando zancadas y el color de su cutis recordaba el África á los soldados del regimiento que habian hecho la guerra en Argel. Su nariz, sus ojos y su frente se adaptaban de mala manera, á pesar de ser recta la primera, resgados y expresivos los segundos y bien modelada la tercera. Todo aquello no carecia mas que de armonía, pero la armonía es el todo en la mujer.

No hay ni una chiquilla de diez años que no haya dicho para sus adentros al admirar á una hermosa jóven: «¡asi quisiera ser yo!» ó tambien: «asi será yo cuando sea grande»; pero la naturaleza, esa madre implacable, se complace en frustrar semejantes ambiciones. De un papirotezo brutal remanga una nariz que contaba con ser griega, y rasga hasta las orejas una boca inocente que no queria crecer. Una caballera de color indeciso, que pro-

2. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por a deliciosa harina de salud. Du Barry de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las más difíciles gestiones (dispepsia), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. 85000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castelar, tía del duque de Plaskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuarde Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor católico Wurzer.

Cura n.º 65-311. Vervant 28 de Marzo de 1866. Muy señor mió: gracias a Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufrí hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos que me creían próximo a la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo a la virtud de la «Revalenta».—A. Brunelieri, presbítero.

Cura n.º 78-364, del señor y de la señora Leger, de enfermedad del hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura n.º 68.471. Sr. Bachiller en teología y cura párroco, Pedro Costelli, de agotamiento completo a la edad de ochenta y cuatro años; la «Revalenta» le ha rejuvenecido, «precioso confeso, visito enfermo, hace viajes a pie bastante largo, y siento que mi memoria ó inteligencia no flaqueen.»

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se vende en cajas de una libra a 20 rs.; de dos libras, a 34 rs.

«La Revalentia Chocolate» produce las buenas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños, por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs. 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea cuatro cuartos la taza.

Depósito en Córdoba Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Luján.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día de la pequeña casa Calle de San Fernando número 78, con un estenso portal para establecimiento. Darán razón en la Librería del DIARIO. 6-2

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa n.º 4 calle del Conde de Gondomar de esta Capital, de la propiedad de la Excm. Señora Marquesa viuda de Zugasti para tratar de su renta y condiciones hay que dirigirse a su administrador D. Francisco Gomez Buerta, que vive en Fernan Nuñez calle Nueva n.º 6. 6-2

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle de Góngora número 14. Informarán en la Librería de este periódico. 6-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando n.º 413 en cuyo portal hay empotradas algunas tinajas para aceitunas. En la casa inmediata y en la Librería de este periódico informarán. 6-2

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR



Cada botella ha de llevar esta marca de fabrica.

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

Garantido legitimo por la firma del doctor Giraudeau de St-Gervais.

Este jarabe depurativo, de una composicion enteramente vegetal, y cuya fama universal data ya de mas de un siglo, es recomendado por los medicos de todos los paises del mundo; se emplea en los hospitales civiles y militares.— De una eficacia muy superior a la de todos los demás jarabes depurativos, cura radicalmente las enfermedades de la piel, los herpes, escrófulas, úlceras, tumores, tiña, lepra, sarna degenerada, escorbuto, flores blancas, y las afecciones cancerosas.

El ROB es recomendado contra las enfermedades contagiosas recientes, impetigadas ó rebeladas al mercurio y al yoduro de potasio.

Depositos del ROB: En todas las boticas.

Deposito General en la casa del Dr. GIRAudeau de St-GERVAIS 12, CALLE RICHER, EN PARIS.

VENTA A PLAZOS. 10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado. Enseñanza gratis a domicilio.



MAQUINAS PARA COSER "SINGER" PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

Un año de crédito. Ningún pago al contado. Ninguna máquina puede ser mas perfecta.

Pléanse catálogos ilustres con los precios a LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal calle Serrano, 43.—Madrid, ó a las sucursales siguientes:

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz . . . San Justo 32.	Bilbao . . . Arsenal 18.	Huelva . . . Concepcion 12.	Lérida . . . San Antonio 9.
Barcelona . . P del Angel Boria 4.	Cádiz . . . Colunela 20.	Madrid . . . Carretas 35.	Málaga . . Duque de la Victoria 4.
Córdoba . . Ayuntamiento 14 y 16.	Cerulia . . Real 18.	Palma . . . Bolesias 3.	Sevilla . . O'Donne 15.
Gerona . . Plaza de la Constitución 10.		Sta. Cruz de Tenerife Sol 39.	

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elástico, las mejores conocidas. Agujas 4 rs. y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos. Carretes de 100 yardas de real y 60 céntimos. Hilos de línea y algodón, torales y piezas de resamble para toda clase de trabajos.

Las Cápsulas de Raquin

APROBADA y RECOMENDADA por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS

Curan, sin cansar el estómago.

Las Cápsulas de Copaiba de Raquin curan las enfermedades secretas (gonorrea).

Las Cápsulas de Trememula de Raquin curan el catarro pulmonar, el intersticial, el de la vejiga, etc. etc.

Las Cápsulas de Alquitran de Raquin curan los catarros, las bronquitis y las lesiones crónicas, aun en los casos de tuberculosis pulmonar.

Estas Cápsulas constituyen un paliativo de una utilidad incalculable.

Deposito en todas las boticas donde se encuentran igualmente.

El Vejigatorio y el Papel de Albespeyres

Las sales preparadas empleadas en los hospitales del ejército francés para formar y mantener los vejigatorios.

Correduría de Comercio de Córdoba. Santa Victoria número 7.

Préstamos, compra de toda clase de valores del Estado, negociaciones de letras, pagarés y cartitas órdenes; compra y venta de frutos y joyas.

UNTURA FUERTE,

PREPARADA POR EL DOCTOR DON MARIANO MONTILLA. Esta untura, á mas de producir una pronta y enérgica vexicación, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicata que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de los alifafes, esperabanos, parálisis, esquiñeces, sobromanos, sobrehuesos, lupias, pulmonías, anginas, luxaciones, reumatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutorio ó un vejigatorio eficaz y seguro.

El uso constante que hacen de este preparado las clínicas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la aceptación que ha merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, la hacen preferible á la untura fuerte calesera, linimentos Boyer Michel, Alonso Ojea, tópicos Fuentes y otros nacionales y extranjeros.

Se expende en cajas de 8, 12 y 16 rs. en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, n.º 37 Córdoba.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAULT y Cia

Farmacéuticos, en París.

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que falta y que debe operar la digestión de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

- Las males digestivas.
- Las náuseas, eructos de gas.
- Las gastritis.
- Los cálambres de estómago.

Hace cesar los vómitos de las señoras en cinta, fortifica a los ancianos y a los convalescentes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

PIDAN VDES PRINTEMPS en PARIS

el catálogo contenido la nomenclatura de todos los novedades de la estación y las grabadas de los principales modelos de Vestidos, Abrigos, Ropa blanca, Blondas, etc. etc.

Para recibir GRATIS Y FRANCO este magnífico catálogo en lengua ESPAÑOLA ó FRANCESA, basta pedirlo por tarjeta-postal ó carta cerrada.

Los Grands Magasins de Printemps, à Paris

Acaban de establecer un servicio de expedición para España. Envían gratis y franco todo pedido de muestras; los envíos de mercancías se hacen FRANCO DE PORTES desde 50 PÉSETAS con arreglo á las condiciones del Catálogo.

DIRECCIÓN: Grands Magasins de Printemps, Boulevard Haussmann, 70, París.

Pérdida. El que hubiese recogido un paraguas que se dejó olvidado en el convento de San Pablo en la misa primera del Domingo día 13 del corriente, podrá entregarlo en el almacén de comestibles calle de Alfaro número 49, y se le gratificará. 6-2

Anuncio. En subasta extrajudicial que tendrá lugar el día 27 de Mayo corriente de 12 á 2 de la tarde en la secretaría de las casas que fueron habitación del difunto Sr. D. Eduardo Altuna y Lopez, calle Puerta del Osario número 12, se venden las fincas siguientes: Una casa n.º 38 plazuela de Frias.— Otra n.º 21 cañeja de Alcantara.— Un edificio destinado a graneros, n.º 27 de la calle Puerta del Osario.— Otro id. destinado a cochera, sin número, en el campo Santo de la cárcel.— Otro id. id. id.— Una casa número 4 plazuela de Chirinos.— Otra n.º 42 calle de San Pablo.— Otra Luz. 25 calle de Isabel 2.ª.— Otra n.º 1.ª calle de la Palma.— Otra n.º 23 calle Mayor de Santa Marina.— Otra número 6 en el A tillo del Campo de la Verdad.— Otra n.º 33 y 35 calle de la Concepcion.— Otra Luz. 37 en la misma calle.— Otra Luz. 184 calle Mayor de Santa Marina.— Y las casas principales n.º 14, 12 calle Puerta del Osario, todas en esta ciudad, bajo los tipos y condiciones que constan del certificado de aprobación y pliego que estarán de manifiesto desde el día de hoy en dicha secretaría. 6-2

Pérdida. La persona que se haya encontrado un libro de dibujos de camas que se quedó olvidado en uno de los coches del ferrocarril que iba para Madrid, el Sabado 20 del pasado, podrá entregarlo ó remitirlo a la estación de Córdoba a D. Antonio Armenta, empleado en la misma, el que dará una buena gratificación. 6-2

Arrendamiento. En subasta extrajudicial que tendrá efecto en el Carpio, casa de don Tomás Gonzalez, el día 19 del corriente mes de 11 á 12 de mañana, se hace de los Cortijos Longanizas, Veguillas y Cerro del Obispo y Aniceto Marquez, término de Bujalance y Carpio propiedad del Excmo. Sr. Marqués de la Puente, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto. 6-2

La persona que hubiera perdido una pausera de dupe en la parroquia de Salvador y Santo Domingo de Silos, el Juvea Santo, puede recogerla dando sus señas en la casa calle de José Rey n.º 14. En la misma se arriendan unas habitaciones. 6-3

Modista de MADRID: corta y prueba, hace trajes de señoras y niños; especialidad en luto. Calle de la Concepcion número 32. 6-7

Venta. Se venden unas puertas de calle en muy buen estado, que pueden servir para cochera. En la plazuela de Séneca n.º 13 darán razón. 6-5

Vinagre. Se vende superior de yama, en la calle Marmol de Bañuelos número 4. 6-4

Venta Se hace de la casa número tres, calle de los Angeles de esta capital. Cajas 24 darán razón. 6-6

Venta. Desde el día se hace de una casa número 15 en la calle de Valladares. Para tratar con su dueño que viva en la misma. 6-1

Arrendamiento y almoneda. De la casa y muebles número 1 plazuela del Tambor en la calle de Carretas. 6-1

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa n.º 7 en la cañeja de la calle de San Roque, á espaldas de Jesús Crucificado. Darán razón en la calle Olveros n.º 7. 6-1

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa n.º 7 en la cañeja de la calle de San Roque, á espaldas de Jesús Crucificado. Darán razón en la calle Olveros n.º 7. 6-1

Tinajas. Se venden varias tinajas de gran cavidad que han servido para acostumbrar en la casa calle de San Fernando número 113. 6-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la pequeña casa calle del Real número 84. Informarán en la Librería del DIARIO. 6-2

Piedras de molino. Se venden cuatro piedras de molino en buen estado en la casa calle de Góngora n.º 14. 6-2

Almoneda. En la calle de Don Rodrigo número 83 se hace de varios muebles y algunas ropas: se arrienda la casa de la calle de Armas número 28 desde el día hasta el 45 de Junio. En la misma calle número 83 darán razón de precio. 6-4